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Uso de la X 
1. Se escriben con X las palabras que empiezan con los prefijos ex- y extra-. 

 

 expresidente 

 extraer 

 exdirectora 

 extraligero 

 extraterrestre 

 

2. Se escriben con X las palabras que empiezan con los elementos compositivos xeno-, xero- y 

xilo-. 
 

 xenófobo 

 xerocopiar 

 xeroftalmia 

 xilofonista 

 xilografía 

 

3. Se escriben con X las palabras que empiezan con ex- cuando le sigue la combinación pr- o pl. 
 

 expresión 

 expresivo 

 exprimir 

 explicar 

 explorador 

 

Excepciones: esplendor, espliego, esplenio y los derivados de estas palabras. 

 

4. Se escriben con X las palabras que empiezan con exa-, exe-, exi-, exo-, exu- y exh-. 
 

 exagerar 

 exento 

 exilio 

 exosfera 

 exhalar 

 

5. Se escriben con X las palabras que empiezan con sex-. 
 sexto 

 sexteto 

 sexista 

 sextina 

 sextuplicar 



Uso de la Z 
1. Se escriben con Z seguida de C los verbos irregulares que terminan en -acer, -ecer, -ocer y -

ucir cuando están conjugados en primera persona singular (yo) del presente del indicativo o 

en cualquiera de las personas del presente del subjuntivo. Hay algunas excepciones a esta 

regla: los verbos satisfacer, cocer, hacer y los derivados de los últimos dos verbos. 
 

 nazca 

 permanezco 

 conozca 

 favorezcan 

 conduzco 

 

2. Se escriben con Z las palabras que terminan en -anza. 
 

 fianza 

 tardanza 

 panza 

 mescolanza 

 semejanza 

 

3. Las palabras que terminan con los sufijos -azo, azón, -azgo, -izo y -zuelo. 
 

 golazo 

 picazón 

 mecenazgo 

 olvidadizo 

 jovenzuelo 

 

4. Se escriben con Z los sustantivos abstractos que terminan en -ez o -eza. 
 

 fluidez 

 validez 

 belleza 

 grandeza 

 destreza 

 

5. Se escriben con Z los sustantivos colectivos que terminan en -zal. 
 

 cerezal 

 lodazal 

 maizal 

 pastizal 

 zarzal 

 



6. Se escriben con Z los infinitivos y la mayoría de las conjugaciones de los verbos que terminan 

en -izar. Esta regla tiene varias excepciones: alisar, avisar, divisar, guisar, improvisar, pisar, 

precisar, plisar, revisar, supervisar, televisar, entre otros. 
 

 agudizar 

 comercializar 

 democratizar 

 valorizar 

 indemnizar 

 

7. Se escriben con Z los adjetivos agudos (aquellos que tienen acento en la última sílaba) que 

terminan en -az. 
 

 audaz 

 eficaz 

 fugaz 

 capaz 

 suspicaz 
 

 


